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! ! ! !我姓桨，名盘。我在赛艇上工
作，我的作用是连接桨杆与船体。
不认识我不要紧，但我的主人

在国内赛艇界可是赫赫有名：他就
是上届全运会男子 !"""米单、双人
双桨双料冠军、本届全运会半决赛
排第一的湖南选手张亮。
昨天，冲着冠军而去的我们，在

决赛里出了岔子，出发没多久我与
船体的连接处断了，导致主人和搭
档没法划桨，痛失了卫冕机会。下来
以后，我早已粉身碎骨，但我知道，
此刻更难过的是张亮，他的心在流
血。
很多人都怪我不争气。但我还

是要说：那真的不是我的错！
昨天决赛前，我的主人刚刚在

!"""米单人双桨决赛里拿到金牌，
为了参加压轴的 !"""米双人双桨
决赛，主人特意申请不参加赛后发
布会，毕竟队里、省里都指着主人能
一天包揽两金呢！

可没想到，!"""米的比赛才划
出去 #""多米，我就断了，导致主人
的一支桨没了支点，眼睁睁只能放
弃划动，艇的速度也就一点点慢了
下来。
尽管，主人的搭档史志强还在

使劲，但“独木难支”，我们被身边的

对手一个个超了过去……半决赛我
们的成绩是 $分 !$秒 %&，决赛用
了 '%分 "$秒 !(。
回到岸上，主人的搭档史志强

一个人跑到了角落里，流下了眼泪，
主人自己也坐在一旁，一言不发
……谁都知道，四年一次的全运会，

金牌对于他们意味着什么。
有人怀疑，是竞争对手给我下

了“毒”。毕竟以前的比赛里就出过
这样的事情，一支代表队存放在船
库里的赛艇，到了比赛时出了问题，
后来发现，船体被人做了手脚。

但这次的情况还真不一样，由

于我的主人是参加过奥运会的选
手，桨盘和桨等配件都是队里单独
配的，到了大连之后，艇每天存放在
库房里，配件则是由各支代表队自
己保管。我天天晚上和主人睡在一
个房间里，不可能有外人在我身上
动坏脑筋。

于是，就有人说我不给力。有记
者采访了咱们队的领队，领队也说
了，能在比赛时把我划断的概率只
有千分之一。
虽然我的身价不到 (""元人民

币，但我要说，在这么激烈的比赛中
连续使用后，是不是想到了检查？我
是金属的，不可能在比赛中突然断
掉，之前接缝处应该是有裂痕的。如
果想到比赛前换上我的亲兄弟是不
是更好呢？

老实说，这次赛程这么紧凑，
个人赛与双人赛连轴转，当时匆匆
忙忙，你们肯定也没想到要再给我
体检一次。其实赛前我就感觉
“腰”那里不太舒服，但我又没法
和主人说，见主人比完前面的比赛
兴冲冲地赶来，我也只好两眼一闭
硬扛了。其实根据规则，要是前
(""米出了问题，裁判长还能召回
重赛，但我们偏偏已经跑出了 #""

多米……
不怕一万，就怕万一，一枚金牌

的背后，其实包含了方方面面的后
勤保障。张亮：我将告别这个世界
了，希望你收拾好心情，比好今天的
男子四人双桨决赛吧！

特派记者 许明

!本报大连今日电"

返老还童
全运重逢

一只与冠军擦肩而过的桨盘遗言：

不怕一万 就怕万一

! ! ! !在岁月面前，往昔的辉煌或许
都将逐渐隐退到记忆深处。但却有
这样一批人，在所谓的“迟暮”年华
却重新投入赛场。全运会上，一大
批老将选择了回归。叔叔阿姨、甚
至爷爷奶奶辈的运动员们，在赛场
上继续燃烧着激情的岁月。细数他
们“返老还童”的原因，不管成绩如
何，这本身就是一件令人钦佩的
事。

他们的青春
$$岁的王越陇，是本届全运会

所有参赛选手中年纪最大的。他代
表北京队参加马术盛装舞步个人
和团体的比赛。夕阳下，昂首持缰，
他与爱马演绎一曲“不老传说”。

结缘马术是为了重温年轻时
的感觉，()$&年插队时就学会了骑
马，策马奔驰的感觉让王越陇着
迷。从 ())#年练习马术至今，他已
算得上老骑手了。参加全运会，王
越陇的教练是自己 $!岁的妻子田
俊荣，尽管这是第一次参加全运
会，但王老先生却并不服输，他希
望自己能在全运赛场上有所斩获。

渴望在比赛中寻找青春记忆
的，还有 %(岁的“老枪”高娥。时隔
#"年重新夺得全运会金牌，让这位
中国飞碟射击队总教头重回赛场
的唯一理由就是：“我还在享受比
赛的感觉。”赛后，心情不错的高
娥自我调侃：“这三十年，赛场变
了、规则变了、对手变了，只有我，
一颗爱枪的心没有变，始终追逐。”

感慨青春，回忆年少，对于这
群依旧活跃在赛场上的老运动员
而言，青春是场远行，他们始终在
路上。

他们的年轻
返老还童，最重要的还是心

态。这一点在老将陶璐娜的身上最
能体现。圆圆的脸蛋配合背上的白
色双肩包，包上还挂着一个鲜艳的

红色蝴蝶结装饰。尽管已担任上海
自剑中心副主任，但 #)岁的她走
路依然是蹦蹦跳跳的轻巧模样。远
远看去，或许还有人会误认为这是
名 )"后的年轻运动员。

都说，爱运动的人不会衰老。
对于不少运动员而言，年龄的增长
也更让他们懂得如何去体会运动
中的快乐。看淡了对奖牌的追求，
能重回赛场就足够让他们珍惜当
下。青春是场相逢，赛场是座桥梁，
桥的彼端藏着快乐。

他们的梦想
追梦的舞台，永远没有落幕的

时刻。重返赛场，更多的是因为心
中那未能实现的梦想。返老还童，
找回的或许还有昔日的状态。

本届全运会，高尔夫球首次成
为正式比赛项目。这使张连伟等老
将有了第一次参加全运会的机遇。
*&岁的张连伟是广东代表团中年
龄最大的运动员。然而，年龄不是
问题，这位中国高尔夫球界的传奇
人物，正准备夺取他在全运赛场上
的第一枚金牌。既是教练又是队
员，年近半百的张连伟站在球场
上，举手投足尽是大哥派头，健硕
精干的身材没有半点中年发福的
迹象。

射击场上的六朝元老谭宗亮
同样是位始终保持良好状态的“高
龄”运动员。但相比那些一脸沮丧
的年轻选手，他对胜败看得更为坦
然，甚至笑着提及自己“千年老二”
的江湖称号，“比赛中只有一个冠
军，亚军是距离冠军最近的人。”
用享受的心态去经历每场比赛，始
终将自己保持在顶尖高手的行列，
谭宗亮一次次的参赛让人看到坚
持的美好，他的身上让人看到岁月
积淀后留下的豁达乐观。

相比游泳!田径这样的高强度

运动"马术!高尔夫!射击等技巧类

项目对身体素质的要求并没这么

高" 也因此成了老将们的集中地#

尤其在盛产$老枪%的射击项目中"

年龄不是问题"心态技术才是关键

的# 年龄累积下的丰富经验&阅历

带来的良好心态以及对赛场的适

应&应变和调整能力往往让老将们

更显优势#难怪高娥还想参加下届

奥运会#

渴望圆梦，对他们而言，青春
是个梦想，像朵永远不凋零的花。

辽话题

新民图表

制图 戴佳嘉

!"#$%

!

图
中
圆
圈
处
#那
就
是
我

图

!
"

特派记者 厉苒苒
!本报沈阳今日电"
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